

# Morena, sin consenso; va encuesta para candidato

**Estado de México.** El líder nacional, Mario Delgado, señaló que según cuántos se inscriban sabrán si hacen dos rondas

MARIO C. RODRÍGUEZ Y OMAR BRITO  
TOLUCA

La dirigencia nacional de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) informó que se dio la oportunidad de que los actores del Estado de México exploraran la viabilidad de llegar a un consenso para la designación de su abanderado a la elección por la gubernatura mexiquense en 2023; sin embargo, al no lograr un acuerdo se definió que será por encuesta.

A la fecha, hay por lo menos tres aspirantes con proyección federal a este proceso interno que han buscado la posibilidad de ser los que representen a la fuerza política, sin embargo, hay cuadros a nivel estatal que también buscan una oportunidad, dijo.

Cabe señalar que el senador Higinio Martínez Miranda fue uno de los impulsores del método de designación por consenso, en lugar de las encuestas.

Delgado adelantó que dependiendo del número de inscritos, habría dos rondas; es decir, tras una primera encuesta, los mejor posicionados pasarían a una segunda.

El líder nacional del partido detalló que, con motivo de la celebración del triunfo de 2018, el pasado sábado Morena arrancó a lo largo del país una serie de asambleas informativas sobre la Reforma Electoral, ya que “la mejor forma de promover la democracia es haciendo más democracia”.

“Una de las grandes aspiraciones de Morena es vivir en una auténtica democracia. Por tanto, no podemos estar pendientes en si la oposición quiere trabajar o



“Nos pidieron tiempo para explorar la posibilidad”. ARCHIVO

## CLAVES

### Impulsor

El senador Higinio Martínez Miranda fue uno de los que llamó a lograr un consenso para designar al abanderado.

### Comparten datos

“El sábado inició una serie de asambleas informativas sobre la Reforma Electoral”.

no quiere trabajar. Nuestra obligación es seguir impulsando la transformación democrática de México. A la gente no le gusta que se despilfaren tantos recursos en la campaña, a la gente le molesta que cueste tanto la política en México”, declaró.

Por último, Mario Delgado adelantó que Morena va a seguir impulsando la Reforma Electoral, para que los partidos políticos no tengan presupuestos millonarios y no existan instituciones electorales con burocracias doradas. —

## Abrirá Morena registro a aspirante a gubernatura

**VIOLETA HUERTA**

El Partido Morena preveía emitir ayer la convocatoria para elegir a la o el organizador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, y su futuro candidato a la gubernatura del Estado de México, y esta misma semana abriría el registro para quienes busquen ese encargo.

El dirigente nacional Mario Delgado Carrillo señaló en conferencia de prensa que no hay retraso en el tema mexiquense, pero dieron la oportunidad de buscar un consenso porque algunos aspirantes se los solicitaron.

Sin embargo, les urge empezar a organizarse, y tener al encargado de la organi-

zación en el mes de julio, por lo cual ayer podrían haber emitido la convocatoria.

Delgado señaló que dependiendo del número de personas que se registren, el partido Morena definirá si habrá una o dos encuestas para elegir a su candidata o candidato.

"Dependiendo del número de inscritos es si vamos a dos rondas: si vamos a una primera encuesta y a partir de ahí los mejor posicionados pasarían a una segunda encuesta final, dependiendo del número de inscritos", explicó.

En conferencia de prensa dijo que la convocatoria se ha atrasado porque diversos actores pidieron tiempo para explorar la posibilidad de llegar a un consenso, pero no se ha logrado.

TWITTER MARIO DELGADO



**Delgado ofreció** conferencia de prensa.



Defina Gómez

Horacio Duarte

Higinio Martínez



# Morena Edomex sin consenso; Consulta definirá candidatura

Mario Delgado, líder del partido, dijo que así "vamos a tomar una decisión"; en julio se sabrá quién es el abanderado

Mary González  
mary.gonzalez6@hotmail.com

**E**l dirigente nacional de Morena, Mario Delgado informó que la Comisión Nacional de Elecciones emitirá la convocatoria para quienes aspiran a representar al partido en el proceso electoral para elegir **gobernador del Estado de México en 2023**. La intención es que en julio se tenga ya al representante de los **Comités de Defensa de la Cuarta Transformación** en el estado, detalló.

Ayer por la noche, la Comisión de Elecciones de Morena se reunió para definir cuál sería la selección interna para la candidatura a la gubernatura, **Mario Delgado** expuso que se llevarían a cabo una o dos encuestas, dependiendo del número de aspirantes, considerando mujeres y hombres, expuso el dirigente de ese partido.

Tras la sesión y en conferencia de prensa,

"Mario Delgado informó que no se llegó a un acuerdo en el Estado de México para lograr un consenso en torno a la candidatura a la gubernatura, por lo que se reunirá la comisión de elecciones para crear el borrador de la convocatoria que será lanzada esta misma semana.

Asimismo, adelantó que dependiendo del número de inscritos, se decidirá si se hace una o dos rondas de encuestas; señaló que a petición de algunos actores políticos habrían solicitado tiempo para buscar una candidatura por consenso, lo que señaló: "**No ha sucedido**", por lo que en breve se emitirá la convocatoria y se llevará a cabo el registro de los participantes para el proceso interno de Morena en el Edomex.

Elección presidencial

Mario Delgado confirmó que en abril de 2023 se abrirá la convocatoria para el registro de los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena. "**Todos se some-**

**terán a una evaluación. Del Consejo Nacional de Morena que emitirá un número de aspirantes que cumplan con los requisitos**", y estos participarán en una primera encuesta, y de ahí los que queden mejor posicionados, "**los semifinalistas**" participarán en una segunda encuesta y de ahí surgirá el candidato.

Comentó sobre la reunión del comité organizador de la elección que se conformará a partir del **Congreso Nacional Morenista**, que se llevará a cabo **17 y 18 de septiembre**.

Por otro lado, aseguró que con sus aliados el PT y el Partido Verde se tiene comunicación permanente, y ponderó que no es una alianza interesada: "**Ha sido exitosa. Queremos llegar así al 2024, no es de intereses es de proyecto de nación. No es como la de enfrente (Va por México) que han encontrado un punto de unión que los identifica y los hermana: la corrupción.**"

